

# Gobierno utiliza al ejército como instrumento político, para generar presión: Juez Durán

Información en Pág. 2



EL DIRECTOR DE PROTECCIÓN CIVIL, LUIS ALONSO AMAYA, OFRECE EL INFORME PRELIMINAR DEL PLAN VERANO 2024, QUE EN LO QUE VA DEL PERIODO HA CAUSADO 13 FALLECIDOS. ASIMISMO DIJO QUE SE HAN LLEVADO A CABO 9 RESCATES ACUÁTICOS SIMPLES, 15 RESCATES PROFUNDOS, ASIMISMO SE REPORTA A DOS PERSONAS FALLECIDAS POR ASFIXIA POR INMERSIÓN. TAMBIÉN SE REPORTA 151 ACCIDENTES DE TRÁNSITO, EN LOS CUALES 96 PERSONAS RESULTARON LESIONADAS Y 11 FALLECIDAS. FOTO: CORTESÍA

## Gobierno utiliza al ejército como instrumento político, para generar presión: Juez Durán

“Este gobierno ha utilizado en reiteradas ocasiones al ejército, como instrumento político para generar presión y miedo en diversos territorios del país”

Alma Vilches  
@AlmaCoLatino



hace unos días ocurrieron dos homicidios en la zona, sin embargo, la única información oficial que ha trascendido es la detención de dos personas, supuestos miembros de pandillas, publicado por el mandatario en su cuenta de X.

Cristosal también alertó a la comunidad internacional para estar vigilantes de esta situación, pues son fieles creyentes que en un país con democracia, el respeto a la vida y dignidad de todas las personas, así como la presunción de inocencia son derechos que deben respetarse.

La Fundación Jon Cortina publicó un comunicado informando sobre la presencia de militares en Casa Museo Jon Cortina, de Guarjila, y otras comunidades aledañas, por ello, piden respeto a las instalaciones e inmuebles.

El juez de Sentencia, Juan Antonio Durán, manifestó que este gobierno ha utilizado en reiteradas ocasiones al ejército, como instrumento político para generar presión y miedo en diversos territorios del país. Así lo dijo en la entrevista matutina de TVX.

El Juez consideró como negativo que un presidente señale a la gente como culpable de acciones específicas sin evidencias, al gobierno solo le importa la propaganda y publi-

dad de su régimen de terror que tiene impuesto a través de la violencia, fuerza de las armas y violación a los Derechos Humanos.

El juez también expresó que el gobierno está cometiendo delitos. “El delito que está cometiendo el gobierno de manera permanente y en masa es el delito de exacción, significa que la autoridad pública le impone o le saque dinero a la gente sin base legal. Mensualmente la gente está pagando al

gobierno por sus familiares presos entre 200 y \$300 y no se sabe para qué es ese dinero”, recalzó Durán.

Detienen a cuatro defensores de DDHH

La fundación Cristosal fue informada que como parte del accionar del cerco militar en comunidades de Chalatenango, cuatro personas organizadas fueron detenidas. Dos de ellas miembros de la Fundación Tamarindo, cuya sede está en poder del

ejército. Entre los capturados está la madre y su hija de 7 años, de quienes se desconoce su paradero.

Desde la noche del domingo, los distritos de San José Cancasque, San Antonio Los Ranchos, Potonico y San Isidro Labrador están cercados por el ejército, y han ocupado las sedes de las fundaciones para albergar a los militares.

“Estos cercos militares se han levantado en comunidades históricamente orga-

nizadas tras la guerra civil, y que en las recientes elecciones dieron su apoyo al FMLN.

“hacemos un llamado a las autoridades para que se respete la integridad física de todos los detenidos, así como de los habitantes obligados a abrir sus casas, para albergar a los militares y policías”, expresó.

El gobierno de Nayib Bukele ha movilizado a 5,000 soldados y 1,000 policías bajo la justificación de que

## Reportan 13 personas fallecidas en lo que va de la vacación

Gabriela Sandoval  
@Gabriela\_Sxndo

El director de Protección Civil, Luis Alonso Amaya, brindó al final de la tarde del martes, el informe preliminar del Plan Verano 2024. Amaya informó que desde el sábado 23 hasta el 26 de marzo, se reporta un total de once personas fallecidas por accidentes de tránsito y dos por asfixia por inmersión. Según Amaya, también se reportó un total de 151 accidentes de tránsito, los cuales dejaron a 96 personas lesionadas y 11 fallecidos. El funcionario informó que se realiza-

ron 24 rescates acuáticos: 9 simples y 15 profundos. Asimismo, reportó a dos personas fallecidas por asfixia por inmersión. “Tenemos dos fallecidos, lamentablemente por asfixia por inmersión; uno de ellos falleció en un lugar que no es apto, es decir, no está considerado como un lugar para hacer turismo acuático, en ese sentido, pedimos que por favor aceptemos las recomendaciones que están haciendo nuestros compañeros guardavidas”, señaló Amaya. El viceministro de Transporte, Nelson Reyes, destacó el incremento del 48% en detenciones en controles antidopaje este año y un aumento del 135%



comparado con el mismo periodo del año anterior. “En lo que va del año llevamos un incremento del 48% de personas detenidas. Si lo comparamos solo con el periodo de Semana Santa del año anterior, el incremento de 135%. Esto se debe a que el número de controles vehiculares que hemos instalado es

el doble que se tenía para el año pasado”, agregó. Asimismo, el director de Bomberos El Salvador, Baltazar Solano, indicó que este año se registró una reducción de un 50% en incendios de maleza comparado con el 2023. “Esperamos que continuemos, en esta pausa laboral y en lo que resta del verano, cum-

pliendo las medidas de seguridad que hemos estado generando para prevenir estos incendios”, comentó. Según el informe preliminar, el total de incidentes reportados es de: 96 personas lesionadas en accidentes de tránsito, 63 detenidos por conducción peligrosa, 53 incendios en maleza, 3 incendios forestales, 4 incendios estructurales, 10 incendios en basureros. Además, 4 personas lesionadas a causa de incendios, 2 muertes por asfixia por inmersión, 11 muertes en accidentes de tránsito.

En el mismo contexto, Amaya afirmó que la Unidad de Guardavidas de Protección Civil se encuentra desplegada a escala na-

cional, con guardavidas distribuidos en 110 puntos estratégicos, los cuales se ubican en 28 playas y parques acuáticos, para prevenir tragedias. Según información del Observatorio Nacional de Seguridad Vial, durante el periodo del 1 de enero al 25 de marzo de 2024 se reportó un aumento en la incidencia de siniestros viales en comparación con el mismo periodo en 2023.

Los datos indican un incremento de 543 en los accidentes viales. El número de personas lesionadas en estos incidentes aumentó de 2,445 a 2,713, y el número de fallecidos subió de 282 a 316 en el mismo periodo.



# ONU afirma que Israel comete genocidio en la Franja de Gaza



TeleSUR

toda la población ha sido desplazada por la fuerza. Miles de familias han perdido a sus seres queridos o han sido aniquiladas”.

De esta manera, la relatora subrayó en el informe que “la índole abrumadora y la escala del ataque israelí contra Gaza y las destructivas condiciones de vida que ha infligido revelan una tentativa de destruir a los palestinos físicamente como grupo”.

Señaló que la masacre de niños en la Franja de Gaza que perpetró Israel desde el pasado 7 de octubre, ocurre en un territorio comparable con las dimensiones de la ciudad estadounidense de Filadelfia y advirtió que el trauma colectivo que ha generado la masacre de Israel en Gaza será experimentado por las generaciones futuras.

Luego de analizar los pa-

trones de violencia y las políticas que ha aplicado Israel en Gaza, se determinó en el informe que Israel comete al menos tres tipos de actos genocidas en ese territorio palestino: asesinato de miembros de un grupo, daños graves físicos o mentales a miembros de un grupo, y provocar condiciones calculadas para su destrucción física parcial o completa.

En la víspera, el comisionado general de la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Oriente Próximo (Unrwa), Philippe Lazzarini, precisó que la cifra de niños asesinados en Gaza, es superior a la de los que han perecido en todo el mundo, en los últimos cuatro años.

Al respecto, denunció que se trata de una “guerra librada contra los niños. Es una guerra contra su infancia y su futuro”.

para creer que se alcanza el umbral que indica la comisión de genocidio por parte de Israel”, indicó Albanese en un informe que será presentado el miércoles en el Consejo de Derechos Humanos del organismo internacional en Ginebra.

“Después de cinco meses de operaciones militares, Israel ha destruido Gaza. Más de

30.000 palestinos han muerto, entre ellos más de 13.000 niños. Más de 12.000 son presuntamente muertos y 71.000 heridos, muchos de ellos con mutilaciones que les cambiaron la vida”, denuncia el texto.

Asimismo, alerta que “el setenta por ciento de las zonas residenciales han sido destruidas. El ochenta por ciento de

La relatora especial de la Organización de Naciones Unidas (ONU) para Palestina, Francesca Albanese, aseguró este martes que existen razones para afirmar que Israel comete actos de genocidio en la Franja de Gaza.

“Hay motivos razonables

## Venezuela denuncia que UE se hunde en el fango del intervencionismo

Caracas/Prensa Latina

El canciller de Venezuela, Yván Gil, afirmó este martes que la Unión Europea (UE) se hunde nuevamente en el fango del intervencionismo, metiéndose otra vez en un callejón sin salida. A través de su cuenta en la red social X, el alto diplomático señaló que la UE es la misma que apoyó la farsa de (Juan) Guaidó, irrespetó nuestra institucionalidad y violó todos los principios del Derecho Internacional, con el “seguidismo a la política exterior de Washington”. Gil aseguró que Venezuela tomará decisiones importantes respecto a su relación con el mecanismo comunitario euro-



peo, y no permitirá que el “desprestigiado bloque” siga intentando recurrir a sus fracasadas acciones neocoloniales en contra de un país soberano. La UE expresó ayer su “preocupación ante detenciones

de opositores en Venezuela”. El fiscal general de Venezuela, Tarek Williams Saab, presentó este martes pruebas que implican a Jerry Ostos Perdomo y Carlos Castillo en una nueva trama de terrorismo y magnicidio con-

tra el presidente Nicolás Maduro. En rueda de prensa, desde la sede del Ministerio Público, el titular ofreció los detalles del plan concebido la víspera, cuando el jefe de Estado presentaba ante el Consejo Nacional Electoral (CNE) su postulación de candidato a presidente para las elecciones del 28 de julio venidero. Saab explicó sobre esta nueva acción al margen de la ley y nada “vinculada al proceso electoral en marcha”, sino todo lo contrario, apostilló. Mencionó que se trató de un suceso “muy delicado”, al ocurrir en pleno proceso de inscripción ante el CNE del candidato a presidente Nicolás Maduro. El Fiscal General precisó que a ambos individuos les fueron

ocupadas sendas pistolas de nueve y 7,65 milímetros con sus respectivos cargadores en la Plaza Diego Ibarra, donde miles de personas celebraban con el jefe de Estado su postulación. Apuntó que estos individuos fueron detenidos por su actitud sospechosa, a escasos 20 metros de donde fue instalada la tribuna presidencial.

Saab indicó que primero fue aprehendido Ostos Perdomo, quien es coordinador del partido de derecha Vente Venezuela, y minutos después fue localizado su compañero Castillo, identificado como activista político de la misma organización opositora, liderada por la inhabilitada María Corina Machado.

## La Selecta y Honduras empatan 1-1 y, ya son 22 partidos sin conocer la victoria

Rebeca Henríquez  
@RebeHenriquez

La Selecta tuvo la oportunidad y la dejó escapar su primera victoria, tras 22 encuentros donde el equipo no ha visto la luz y se dirige a oscuras rumbo a las eliminatorias de la Copa del Mundo 2026. Bryan Gil puso el gol que ilusionó a El Salvador a los 10' de iniciado el partido.

La azul y blanco llegó al Shell Energy Stadium con la última posibilidad de dejar la racha negativa previo a las eliminatorias, partido ante la selección de Honduras en el cual el equipo de David Dóniga intentaría dejar la racha sin conocer la victoria.

En el primer minuto del encuentro con una acción prematura Darwin Cerén, el jugador de CD Águila, estuvo a pocos centímetros de encajar el primero en la portería del combinado rival pero el balón se desvió levemente fuera del poste



izquierdo.

Llegó el gol. Sobre los 10' llegó el esperado gol de la azul y blanco, luego que Bryan Tamacas roba un balón en la media cancha, asis-

tió a Jairo Henríquez quien mandó un centro de profundidad al área chica de Edrick Menjívar, arquero de los visitantes, y con una volea de medio cuerpo Bryan Gil

mandó el 1-0 a la red.

La Selecta disputó un primer tiempo como no se le veía anteriormente, con contundencia en los pases, con precisión, domi-

nio y, sobre todo, una ventaja que tuvo para darle la victoria al equipo; sin embargo, en el segundo tiempo sufrió un cambio de ritmo que le pasó factura.

Al iniciar el segundo tiempo la Selecta sufrió un cambio que le costó la victoria que conservó hasta los 62', cuando de Bryan Róchez empató el marcador 1-1.

En el segundo tiempo el balón lo dominó Honduras a su antojo, y se mantuvo en el área de Tomas Romero, y así rompió las líneas defensivas y logró el empate.

El Salvador sumó el partido número 22 sin saborear una victoria.

En su camino a las eliminatorias, la Selecta enfrentará a Puerto Rico como local el jueves 6 de junio y a San Vicente y las Granadinas como visitante el domingo 9 de junio del 2024. En 2025, el sábado 7 de junio se enfrentará a Anguila y cerrará su participación el martes 10 de junio ante Suriname.

## Selección de fútbol de Colombia hace historia al vencer a Rumania

La selección nacional de fútbol de Colombia llenó este martes de orgullo al país e hizo historia al vencer por primera vez a su rival de Rumania con un marcador de 3-2, en un partido amistoso celebrado en Madrid, España.

El Estadio Civitas Metropolitano de la capital europea fue testigo de la hazaña donde el equipo sudamericano resultó superior a un contrincante cuya defensa se vio perforada desde el minuto seis con el gol de Jhon Córdoba.

Otro tanto haría Jhon Arias en el minuto 35 y a este se sumaría, en el minuto 79, el bombazo de Ya-



ser Asprilla que, a sus veinte años, se consagra como una de las más grandes promesas del fútbol colombiano.

Cuando parecía estar ya todo dicho en el juego, el hasta entonces humillado equi-

po rumano fue capaz de horadar la defensa de Colombia con su primer gol anotado por Ianis Hagi en el minuto 84.

La diferencia en el marcador decreció en el tiempo de

descuento con la anotación de Florin Tanase para sellar el definitivo 3-2.

De acuerdo con las estadísticas del juego, Colombia fue superior en casi todos los indicadores del partido con

un 89 por ciento en la precisión de los pases frente a un 80 por ciento de su oponente, y una posesión del 63 por ciento en contraposición del 37 por ciento alcanzado por su contrario.

En cambio, las faltas de la oncena latina (14) duplicaron las cometidas por su rival.

Con el resultado alcanzado en esta jornada, Colombia conserva el invicto en sus últimos 21 partidos, y logra una revancha largamente esperada contra un conjunto con el que se había medido en tres ocasiones, dos de ellas en los Mundiales de 1994 y 1998, sin vencer en ninguna.